



CDU

Ratsfraktion Kalkar

Vors. Ansgar Boßmann

Heinz-Seesing-Str.14

47546 Kalkar

Telefon: 0 28 24 – 33 10

CDU-Fraktion Kalkar, Heinz-Seesing-Str. 14, 47546 Kalkar

Bürgermeisterin
Alexandra Schacky
Markt 20
47546 Kalkar

Kalkar, den 03.02.2026

nachrichtlich:

Fraktionsvorsitzende
FORUM Kalkar, AFD, SPD, GRÜNE, FBK, Die Linke und Ratsmitglied Gulan

Beschlussvorschlag Spielangebot für Kleinstkinder

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
liebe Alexandra,

im März 2021 wurde für das Stadtgebiet Kalkar ein Spielplatzkonzept erarbeitet. Die sich daraus ergebenen Handlungsempfehlungen werden seither umgesetzt, zuletzt mit der Modernisierung des Spielplatzes „Nejwittweg“ in Kalkar-Wissel.

Bereits damals wurde festgestellt, dass im Spielbezirk 4 (Altkalkar) gar kein Spielplatz vorhanden ist und dort dringender Handlungsbedarf besteht. Nach Frage gemäß § 16 der Geschäftsordnung anlässlich der 1. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Jugend und Sport vom 25.11.2025 wurde seitens der Verwaltung mitgeteilt, dass für die Planung und Umsetzung eines zu erstellenden Mittelpunktspielplatzes in Altkalkar die SEG verantwortlich ist. Der Planungsauftrag wurde an ein Fachbüro erteilt und die Mittel zur Umsetzung in den Wirtschaftsplan 2026 der SEG aufgenommen.

Die CDU-Fraktion regt an, bei der Planung des nun zu schaffenden Spielangebots verstärkt auch die Bedürfnisse für Kleinstkinder in der Altersklasse 0-6 zu berücksichtigen. Ein hoher zukünftiger Bedarf muss aufgrund der neuen Baugebiete erwartet werden.

KALKAR
finden wir gut!
CDU

Wünschenswert wäre konkret eine entwicklungsfördernde Grundausstattung mit

- einem beschatteten Sandspielbereich
- einer Mini-Rutsche (Podesthöhe maximal 60-90 cm)
- einem Wipptier
- sowie einem Krabbel- & Balancierelement

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung der Stadt Kalkar wird beauftragt, die Bedürfnisse der Kleinstkinder bei der Planung des neu zu schaffenden Spielplatzes Altkalkar stärker zu berücksichtigen. Weiterhin sollen die Ergebnisse der Planung des Fachbüros den Ratsmitgliedern zeitnah vorgestellt werden.

Mit freundlichem Gruß



Ansgar Boßman
Vorsitzender
CDU Fraktion